

## Perspectiva cultural y científica de Seminario Médico

José A. Rosell Antón  
Coordinador de la Sección de  
Medicina.  
Director de Seminario Médico

INTRODUCCIÓN

**N**o es fácil en un lenguaje escrito hacer un análisis ponderado de la historia de una revista que ha pasado, a veces con verdadero esfuerzo, por muchos avatares debido a la espontaneidad de su creación siempre sujeta a cambios, tanto de fondo económico como de autonomía precisa, pues dependía su edición de múltiples efectivos para posteriormente, es justo decirlo, formar parte ordenada de una edición periódica de la Institución. Es el resultado de una serie de etapas en las que ha sido obligada la colaboración, el aliento y la comprensión.

De cualquier manera Seminario Médico, ha sido y es el producto del esfuerzo común de unos hombres y mujeres que en la disciplina médica provincial frecuentemente y foránea otras, irradia sus mensajes y conocimientos escritos hacia lugares de saber, cultura y conocimiento múltiples, manifestando su entusiasmado trabajo en una labor desinteresada.

Además de ser una revista científico-médica periódica (baste como muestra uno de los artículos cuya relevancia es de impacto mundial por su primicia), ha buscado como objetivo esencial, la edición de trabajos de interés general dentro del marco especializado unas veces, cultural-divulgativo otras, con el deseo de evocar la labor, tal vez de forma ambiciosa, de la Sección de Medicina.

Pretende ser el reflejo, como digo, de la inquietud de unos profesionales que comparten una ilusión, que el mañana sea la continuación del presente con una actividad creciente y decidida que, de alguna manera, incida en la cultura de nuestra provincia, y cuya calidad, ánimo sereno y entusiasta, se asoman a nuestras páginas deseosos de hacer patente el pensamiento médico. Es como la Rosa de los Vientos que indica y orienta por cada una de sus puntas, la dirección en donde pretende expandir su cultura profesionalizada, que es el verdadero espíritu de nuestra Revista

Por tanto nuestra publicación no podía estar ausente, con sus connotaciones peculiares del área médica y para médica, en esta efeméride del 1.º aniversario de su patrocinador, el I.E.G. Se da la circunstancia que es una obra que puede incluirse como publicación estándar, pero desea ser referencia para la consulta de temas de actualidad bajo una óptica multidisciplinaria.

Decía San Isidoro de Sevilla: «...en efecto, el médico debe conocer la gramática, la retórica, la dialéctica, necesita de la aritmética, digamos lo mismo de la geometría. E incluso no debe

---

ignorar la música». Así la Sección de Medicina y su Seminario Médico, procura incluirse en el saber cultural del I.E.G. Y esto es así porque el médico tiene un imperativo moral por excelencia como es servir al prójimo, a la sociedad, a la ciencia, y una forma de hacerlo es publicando sus impresiones, sus vivencias, sus fracasos, su deber de conciencia. Aunque la sociedad cambie, los ideales del médico han de permanecer inalterables pues intrínseca y consustancial ha de ser su convicción, y ésta ha de transmitirla con sus enseñanzas en las aulas, ante el enfermo, con su ejemplo, en su vida y, por supuesto, en sus escritos.

Nos sentimos más que satisfechos de la tarea realizada, de la que se practica y por la labor ilusionada que nos queda por hacer, pues nuestras aspiraciones están depositadas en la divulgación de nuestra revista, cuya acogida será útil y fácil en los distintos foros de la disciplina Médica.

Esta especial edición de Seminario Médico ha querido estar presente en este hito del I. aniversario, sumándose a la de su hermano mayor el Libro del Congreso («Instituto de Estudios Giennenses. Un Centro Cultural»), con temas de audaz fondo científico y técnico sin olvidar la idea de divulgación humanística que, espero, pueda ser asequible a cualquier lector sea o no de nuestra Disciplina Médica.

Decía GAR-MAR: «Casi todo lo que se escribe volando... se lo lleva el viento. Libros escritos a la ligera, ni siquiera merecen ser leídos a la ligera». Es lo último que desea Seminario Médico. Por otro lado hay algo tan complicado como escribir los pensamientos. Esa idea, ese concepto, pretende nuestra edición ponerlo a disposición del estudioso y ocupar un espacio hábil para que su fruto ofrezca una útil enseñanza. En definitiva desea servir con esta máxima como estandarte de la Sección de Medicina. ◀

